

Salud sexual de migrantes

La actual crisis sociosanitaria ha vuelto a poner de manifiesto que las desigualdades sociales afectan principalmente a las personas más vulnerables, entre ellas la población migrante. Las situaciones que viven durante el tránsito y al llegar al lugar de destino los exponen a diferentes factores de riesgo de VIH, ITS, violencia, abuso sexual, discriminación, etcétera. Esas inequidades se acrecientan con el limitado o nulo acceso a los servicios de salud sexual en los países receptores, especialmente para mujeres y diversidades. Por esta razón, hemos iniciado el proyecto Cosmic, que busca crear un sistema de vigilancia de base comunitaria para monitorizar la salud sexual y enfermedades transmisibles relacionadas en población migrante. Ese monitoreo

puede ayudar a determinar el impacto de las políticas públicas al respecto y también a informar oportunamente los cambios necesarios para reducir la desigualdad en el acceso. Asimismo, conocer los determinantes sociales de la salud de la población migrante es una condición previa esencial para garantizar una respuesta adecuada de los sistemas sanitarios. Este proyecto asume el desafío de demostrar que los sistemas de vigilancia comunitarios basados en indicadores socioepidemiológicos son una forma efectiva de mejorar el acceso y la respuesta a la salud sexual para las poblaciones vulnerables, en este caso las poblaciones migrantes.

Valeria Stuardo
Académica del Instituto de Salud Pública
UNAB